



Politiquería es...

Ahora que el “quién es quién” se volvió una sección de moda en la era de la transformación, es oportuno hacer un repaso de definiciones, hechos y dichos para esbozar quién o quiénes hacen politiquería en nuestro país.

Así que politiquería es...

- Tratar la política con superficialidad o ligereza, según la definición de la Real Academia Española.

- Pensar que las inconformidades y las demandas sociales de seguridad, salud, educación, búsqueda de desaparecidos y reparación del daño a víctimas son montajes armados “por las elecciones, para generar conflictos”.

- Es “tocar madera” (desear) para que no haya asesinatos políticos ni violencia en el proceso electoral, cuando ya se han registrado por lo menos 50 casos de violencia entre el 4 de junio de 2023 y el 7 de febrero de este año, de los cuales 33 fueron asesinatos de políticos, 11 atentados, cuatro secuestros o desapariciones y dos casos de amenaza grave.

De los 33 homicidios, 16 de las víctimas buscaban algún cargo de representación popular para este proceso electoral, según un reporte publicado por la organización Laboratorio Electoral.

Los asesinatos se han registrado en 13 estados del país y según el reporte, Guerrero es la entidad con mayor incidencia por violencia electoral.

- Denunciar la intromisión y financiamiento del crimen organizado en las elecciones sin que los partidos políticos revisen sus propias candidaturas y activen los filtros para cerrarles el paso.

Recordemos que ya hay una denuncia de los partidos de la oposición en la OEA por intervención del crimen organizado en la elección intermedia del 2021, que “apoyó, impuso, reprobó y asesinó aspirantes en la mayor parte de los estados del país”.

La denuncia de 57 páginas incluye el registro de mil 66 delitos y agresiones de tipo político en casi todo el país, exponiendo los casos ocurridos en siete estados, y que costaron la vida a 36 aspirantes a un cargo de elección popular.

La denuncia de 57 páginas incluye el registro de mil 66 delitos y agresiones de tipo político en casi todo el país, exponiendo los casos ocurridos en siete estados, y que costaron la vida a 36 aspirantes a un cargo de elección popular.

Los quejosos relataron siete casos emblemáticos de la violencia criminal en las elecciones del 6 de junio de 2021 en Sinaloa, Estado de México, Guerrero, Michoacán, Guanajuato, Veracruz y San Luis Potosí. Denunciaron que “grupos armados secuestraron e inmovilizaron a equipos completos de campaña, se apoderaron de casillas electorales y obligaron a los ciudadanos a emitir su voto públicamente y por consigna”.

Politiquería es...

- Volver a “tocar madera para que se vaya el demonio y no vuelvan los conservadores al poder”.

- Desestimar la denuncia de desvío de recursos públicos de la agencia de noticias del Estado para las campañas políticas.

- Ignorar el trabajo de los militantes para colocar en las listas a legisladores chapulines o premiar con un puesto o cargo de elección a políticos que, sin ninguna ética, cambian de plataforma, ideología o entregan plazas.

- Descalificar a los padres de los jóvenes desaparecidos de Ayotzinapa porque no están conformes con las investigaciones del caso.

- Reabrir el caso **Colosio** como distractor electoral.

- Desdeñar las solicitudes de apoyo de los ciudadanos de Acapulco, quienes aún sufren los estragos del huracán *Otis*.

- Desestimar las marchas de las mujeres o de las organizaciones de la sociedad civil que claman seguridad o respeto a las instituciones democráticas.

- Rechazar las reuniones con las madres buscadoras.

- Minimizar el desplazamiento de comunidades indígenas que son azotadas por el crimen organizado, como en Chiapas o Tabasco.

- Negar la crisis en las instituciones de salud o el bajo rendimiento académico en los niveles de educación básica de las escuelas públicas.

- Creer que los bloqueos carreteros por los asaltos y asesinatos de transportistas tienen un trasfondo político.

- Que gobiernos de los tres niveles, partidos políticos y legisladores le fallen a los ciudadanos.

- Según la definición de la Real Academia Española, “hacer política de intrigas y bajezas”.



DM

“Si el gobierno mete las manos en las elecciones, usa dinero público para ayudar a su candidatas y candidatos o te dice que, si gana la oposición, se van los apoyos, las pensiones y las becas o los programas sociales, el voto no es libre”, la consigna eje para las concentraciones ciudadanas de hoy en el Zócalo capitalino y plazas públicas del país.